

InfoCP 126

boletín informativo de la comisión permanente de la iee

abril – junio 2023

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 352, de forma presencial, del 24 al 26 de abril, en el Centro Ecuménico de Los Rubios (Málaga)



P

ASTORAL IEE, 2023

Del pasado 8 al 10 de mayo, se celebró, en el Centro Ecuménico de Los Rubios, la pastoral de la IEE, bajo la temática *Las Nuevas Militancias*.

El encuentro tuvo como ponente principal al profesor de sociología, de la Universidad de Comillas, **Fernando Vidal**, quien compartió con nosotros una excelente ponencia sobre **las nuevas formas de compromiso y participación en la sociedad actual**.

Antes y después de la ponencia, el cuerpo pastoral estuvo trabajando en el **concepto de comunidad cristiana** y en cómo esta puede responder al entorno en el que se construye. Dentro del marco del Plan Estratégico de la IEE, se inició el **Proyecto de Comunidad**, aprobado para su trabajo en la pasada Conferencia de Presbiterios.

Más allá de la formación también tuvimos espacios de espiritualidad, con un **devocional a cargo de la pastora Tere Sancho** que nos inspiró en la **gratuidad del amor y los dones de Dios**. El encuentro se clausuró con un culto, con Santa Cena, que estuvo a cargo de **los pastores Jonathan Navarro y José Burguillo**.

En esta pastoral tuvimos el privilegio de contar con tres nuevas incorporaciones, **el pastor Ismael Gramaje**, que

se incorporará próximamente a la pastoreación de la Iglesia de Betel-Sant Pau (EEC), **el pastor Juan Francisco Muela**, que ejerce su ministerio en la Iglesia de Bilbao, que ha solicitado su incorporación a la IEE, que se habrá de votar el próximo Sínodo General, y **el pastor Sergio Simino**, profesor de la Facultad SEUT. Echamos en falta **al pastor Ignacio Simal**, que por razones de salud no pudo acompañarnos. Para él y para **el pastor Juan Varela** tuvo **el pastor Alfredo Abad** unas palabras de reconocimiento, ya que este año finalizan los dos su ministerio pastoral, por razón de la edad, en el seno de la IEE.

Fueron días intensos donde **el trabajo se combinó con la fraternidad, las conversaciones y las risas**, y la bendición de poder compartir con los compañeros y compañeras de ministerio **un tiempo de edificación mutua**.

Como nos compartió **el pastor Augusto Milian**, quien tuvo a su cargo el espacio de Vida Pastoral, no somos islas y **nos necesitamos los unos a las otras** en la tarea de trabajar para Dios y para su Iglesia.

Damos gracias a Dios por este tiempo, **por la acogida y el cuidado con que nos tratan, María y Laura**, en el Centro Ecuménico, y nos emplazamos el próximo año a volver a compartir unos días de nuestro camino, días de los que **salimos fortalecidos y alentados para seguir en el trabajo**. *Soli Deo Gloria*.

REUNIÓN CON EL PRESBITERIO DE ANDALUCÍA

La Comisión Permanente tuvo un encuentro con los responsables del Presbiterio de Andalucía, José Burguillo y Rubén Bernal, presidente y vicepresidente respectivamente. El encuentro se produjo, como estaba previsto, el día 25 de mayo.

Fue un tiempo de reunión **distendido y fraternal**, en la que se realizó un breve repaso de la evolución y vida de este Presbiterio.

El Presbiterio de Andalucía está formado por cuatro iglesias: en Granada, Málaga, Los Rubios y San Fernando; y dos misiones, una en Almuñécar y la segunda en Jerez. **Ambas misiones dependen de la Mesa presbiteral** y son atendidas pastoralmente por la pastora Eva Domínguez, Almuñécar, y el pastor José Burguillo, Jerez.

El proceso de incentivación e implicación de los miembros en la vida de la iglesia es lento, pero está en marcha y **el ánimo, la entrega y la constancia** de nuestros hermanos y hermanas andaluces es incuestionable.

Se abordaron temas sobre **la vida comunitaria presbiteral**, sobre los **proyectos de futuro**, la obra social, los relevos ante **las próximas jubilaciones** de algunos pastores y nuevos desafíos. Asimismo, se trataron los últimos detalles sobre **el campamento de jóvenes**, organizado por la IEE, que tendrá lugar en el Centro Ecuménico de Los Rubios en el mes de julio, previo al LXXX Sínodo General de la IEE.



La Comisión Permanente insistió en la posibilidad de **utilizar el departamento de Multimedia de la IEE para informar** de los acontecimientos, actividades, reflexiones u otros actos del Presbiterio y compartirlos en la WEB y las redes sociales.

Hay que destacar que **la relación y colaboración con la Caja Central y la Tesorería es muy estrecha y cercana**, y la respuesta de este Presbiterio, en cuanto a la gestión de los inmuebles, ha mejorado considerablemente. La Comisión Permanente les informó de las novedades, a nivel económico en relación con las hipotecas que facilitarán y aliviarán el cumplimiento de los compromisos económicos de este Presbiterio.

Gracias a Dios y a su fidelidad, **las congregaciones del Presbiterio de Andalucía continúan sirviendo con entusiasmo**, superando dificultades y dando testimonio del mensaje de Jesús en medio de la sociedad andaluza. Podemos afirmar que **hasta aquí nos ayudó el Señor, y lo seguirá haciendo**.

SÍNODO JOVEN, IEE'23

Después del pasado Sínodo General, celebrado en Málaga en el 2021, donde pudimos contar con la participación de un importante grupo de jóvenes, se creó una comisión de trabajo, formada por representantes de los jóvenes de todos los Presbiterios, para la organización de un Sínodo Joven en 2023.

Este se celebrará del **2 al 8 de julio**, en el **Centro Ecuménico los Rubios** y las temáticas serán **Mito y realidad, ética y moral**, y el ponente será **el pastor Jonathan Navarro**.

El lugar, los temas y el ponente han sido **escogidos por los representantes de los jóvenes** que se han implicado en la organización de este encuentro que esperamos sea de mucha bendición para ellos y para la iglesia.

El Sínodo cuenta con **una parte de financiación del FMIE**

(un fondo de misión de la Iglesia Metodista), con la cual hemos podido ajustar el precio a 160€.

Para que el encuentro sea un éxito hemos de contar con **la implicación de todos los estamentos de la IEE, comunidades locales, Presbiterios y la Comisión Permanente**. Sabemos que las fechas de verano están muy llenas de actividades para los jóvenes, por eso os animamos a alentarlos para que **se entusiasmen y comprometan con este proyecto**, que ha surgido por iniciativa de nuestros jóvenes y la voluntad del pasado Sínodo General.

Aquí os dejamos en enlace para formalizar la inscripción, [enlace](#), y esperamos poder encontrarnos este verano para **profundizar en nuestra fe, amistad y conocimiento de Dios**.

UNA ÉTICA PARA LA VIDA “MÁS YO OS DIGO...” (MATEO 5)

Los días 12 al 15 del próximo mes de octubre la Iglesia Evangélica Española celebrará su LXXX Sínodo General en Madrid.

En esta ocasión el anfitrión será el Presbiterio de MAREX. Nuevamente será una oportunidad para reflexionar sobre la vida de la iglesia y los desafíos en la misión. Bajo el lema “*Más yo os digo...*” tomado de evangelio de Mateo 5, que implica una respuesta alternativa de Jesús a lo que la tradición religiosa planteaba en su tiempo, el Sínodo también reflexionará sobre una ética alternativa a una moral social que se va imponiendo y que en ocasiones se convierte en principios de exclusión, especialmente cuando deviene en fundamentalismos moralistas. De ahí en tema del Sínodo “Una ética para la vida”, en el que, al modo de Jesús, se plantearán posibles alternativas a las morales que se van imponiendo, sobre todo en los discursos religiosos y evangélicos contemporáneos.

El Presbiterio de MAREX, también está convocando para el Sínodo el I Certamen de Dibujo Infantil, como una manera de hacer presente en el Sínodo a nuestros hermanos y hermanas más pequeños. El tema del dibujo debe ser: “¿Qué entiendes que Jesús nos dice?”, parafraseando el lema del Sínodo: “Más yo os digo...”. Toda la información estará próximamente en la web de la IEE: <https://iee-protestante.org>.

OFRENDA SÍRIA-TURQUÍA

No se trata de que por ayudar a los demás paséis vosotros necesidad. Se trata más bien de que haya igualdad. Ahora tenéis vosotros lo que a ellos les falta, y en otra ocasión tendrán ellos lo que os falte a vosotros, y de esta manera habrá igualdad. Como dice la Escritura: “Ni le sobró al que había recogido mucho ni le faltó al que había recogido poco (2 Corintios 8, 13-15).

El montante recaudado por las Iglesias de la IEE para la ayuda a Siria y Turquía, después de los terribles terremotos sucedidos el pasado mes de marzo, ha ascendido a 12.125,80€. Una vez más, el compromiso de nuestras comunidades con los lugares y las personas afectadas por catástrofes ha superado con creces las expectativas. Se ha procedido a enviar lo recaudado a la Gustav Adolf Werk, que está trabajando en el terreno con diferentes proyectos de reconstrucción, abastecimiento y acogida.

MESA REDONDA

Ayuda alimentaria y crisis del coste de la vida en Europa

Convocados por Eurodiaconía y la oficina Europea de la Cruz Roja, la Iglesia Evangélica Española acudió el pasado 13 de abril a una Mesa Redonda en el Parlamento Europeo para debatir sobre la crisis del coste de la vida en Europa. En la organización del evento participaron parlamentarios del grupo de la Alianza Progresista Socialistas y Demócratas, parlamentario Brando Benifei y del grupo del Partido Popular Europeo, parlamentario David Casa. La primera intervención estuvo a cargo de Katarina Ivankovic Kneseuc, Directora para empleo, asuntos sociales e inclusión de la Comisión Europea. La directora nos presentó el alcance de los fondos FEAD, que llegan a 30 millones de personas y presentó los instrumentos con los que la Comisión trabaja buscando como valores el acceso individual, la dignidad de las personas, la seguridad y la transparencia, en el marco de los Objetivos 2030. La reacción de nuestra secretaria general de Eurodiaconía, Heather Roy, apuntó fundamentalmente a no normalizar la situación de las personas vulnerables, señalando que es un problema estructural que tenemos la responsabilidad de solucionar.



Participaron también en las reacciones Cáritas Europa, La Federación europea de Bancos de alimentos, Cruz Roja Europa.

En un segundo tiempo participamos como Iglesia Evangélica Española, Cáritas de Malta, y miembros de Cruz Roja Europa y de Banco de Alimentos Europa, presentando la perspectiva de las organizaciones de base.

Es muy importante llevar la voz de los más vulnerables al Parlamento Europeo y confrontar las soluciones que se están aportando desde la Comisión Europea con las principales organizaciones involucradas y tanto desde sus oficinas europeas como desde la base. La continuación de esta reivindicación está en manos de nuestras organizaciones que continúan tanto la interpelación como el trabajo de cada día para luchar contra la pobreza en Europa.

ASAMBLEA DE EURODIACONIA

Helsinki, 25 al 28 de abril 2023

“Horizontes de Esperanza, construyendo una Europa de la confianza, la solidaridad y la diversidad a través de la diaconía”

Eurodiaconía es una **red de iglesias y de organizaciones cristianas que proveen de servicios sociales** y de cuidados y que abogan por la justicia social. Como red de 58 miembros en 32 países de Europa **trabajamos juntos por un cambio social justo y transformador** a través de Europa sin dejar a nadie atrás.

En esta Asamblea volvimos a subrayar **la necesidad en Europa del trabajo diaconal**. La crisis del coste de la vida afecta a más personas y la guerra en Ucrania continua, necesitamos la esperanza que surge del alimento, defensa y cuidados que aporta el trabajo diaconal. Nos ha inspirado en esta Asamblea el profeta Jeremías, que habla de **la esperanza como algo que consideramos propio de la fe cristiana** (Jeremías 29, 11). Trabajamos a favor de un mundo sin pobreza, guerra, discriminación ni injusticia. En el horizonte del Reino de Dios hablamos de “**Horizontes de esperanza**”, como lema de esta Asamblea 2023.

Estuvimos acogidos en Helsinki por la Fundación de Diaconisas, una fundación de 155 años que provee servicios de salud y bienestar en favor de una sociedad más justa con sus 3200 empleados.

El programa de la Asamblea estuvo jalonado de talleres, y participaciones de invitados **enfocados en los temas de calidad, accesibilidad, adecuación, sostenibilidad e inversión en protección social y servicios sociales**. Visitamos, como se realiza en cada asamblea proyectos sociales locales.

En esta Asamblea **la Iglesia Evangélica Española ha pasado a formar parte del Equipo de Supervisión**, comité ejecutivo de Eurodiaconía.



CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

2023		
CP 353	5-7/6	Bilbao
CP 354	28-30/9	Madrid
CP 355	27-29/11	Rubí

Próximos eventos	
MAYO	
• Eurodiaconia	Helsinki
• Conf. Episcopal Memória	Madrid
• Sínodo IPUF	París
• CEC	Virtual
• Reunión EEC-Betsan	Virtual
• Sociedad Bíblica	Madrid



iglesia evangélica española
semper reformanda

iee-protestante.org

La Iglesia Evangélica Española, unión de tradición metodista y presbiteriana, es miembro del CMI, de la Conferencia de Iglesias Europeas, del Consejo Mundial Metodista y de la Comunión Mundial de Iglesias Reformadas.